

La cause de Madame Élisabeth de France a été rouverte en 2017 après avoir été ouverte officieusement en 1929 sous le patronage de SAR la duchesse de Vendôme puis officiellement en 1953 sous le patronage de SAR le Prince Xavier de Bourbon de Parme.

Madame Élisabeth jouit d'une renommée de sainteté depuis son exécution en 1794 et même dès son vivant. Elle pourrait faire un beau modèle de célibataire :elle n'a pas pu se marier et a su très vite discerner qu'elle n'avait pas les aptitudes nécessaires à la vie religieuse.

Femme remarquablement instruite et sportive, elle s'est fait remarquée par sa piété et sa générosité pour des personnes de son entourage ;puis à Montreuil pour les pauvres et les malades de ce quartier de Versailles et enfin par son dévouement pour sa famille au risque de sa vie.

Ses dames de compagnie qui sont devenues de fidèles amies ont été les destinataires de lettres que leurs familles conservent pieusement depuis des générations. Ces dernières la montrent clairvoyante sur la situation , donnant conseils spirituels et encouragements.

Malheureusement, elle n'est plus très connue et :

- si nous voulons qu'elle soit, comme sa sœur Marie Clotilde ,reconnue vénérable ou mieux bienheureuse
- si on obtient un miracle par son intercession,

il nous faut contribuer à sa renommée en ce début de XXIème siècle

Sans oublier la 3<sup>ème</sup> voie ouverte par le pape François en 2017 et non encore utilisée pour l'ouverture d'un procès de béatification :accepter une mort certaine à court terme par charité pour les autres.